Martes 10 de Febrero del 2009

El Financiero Proponen detener desempleo con recursos no ejercidos Jeanette Leyva / Víctor Chávez Ante la gravedad de la crisis económica que enfrenta México, legisladores de diversos partidos presentarán una iniciativa, con el fin de activar de forma inmediata un nuevo fondo para la inversión y promoción del empleo, que contará con alrededor de 20 mil millones de pesos. Este fondo será creado principalmente con los recursos que las dependencias federales no han ejercido. También, en este periodo, presentarán propuestas para que bajen las tasas de interés. El nuevo fondo, que pretenden activarlo antes de que concluya el actual periodo de sesiones, contará con los recursos que las secretarías de Estado no han ejercido, explicó el presidente de la Cámara de Diputados, César Duarte. Se dispara la deuda del gobierno Eduardo Jardón La deuda total del sector público registró en 2008 su mayor aumento desde la crisis económica de 1995. Al cierre del año anterior estos pasivos se elevaron a cuatro billones 333 mil 123 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento anual de 15 por ciento real. En términos nominales, el aumento fue de 811 mil millones de pesos. Una parte importante de este incremento se debe a las obligaciones contraídas por el gobierno por concepto de pensiones del ISSSTE y de los Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas). Existen riesgos para financiar los déficit (Clara Zepeda Hurtado) Si las medidas de estímulos fiscales puestas en marcha, tanto por países avanzados como emergentes, no convencen a los participantes del mercado de que son sostenibles, puede haber repercusiones negativas en el mercado financiero, las tasas de interés y el gasto en consumo. De acuerdo con el análisis Medidas fiscales de apoyo ante la crisis del Banco de México, las restricciones que se están observando en los mercados como resultado de la crisis pueden generar dificultades para el financiamiento de los déficit fiscales y un desplazamiento del gasto privado, incluso en el corto plazo. Economías con déficit públicos elevados podrían programar reducciones importantes en el gasto de sus gobiernos en el mediano plazo, e incluso echar para atrás la agenda de medidas económicas para reanimar la actividad productiva en tiempos de crisis. Aprueba el Senado el paquete de estímulo económico de EU WASHINGTON, DC, 9 de febrero.- El Senado de Estados Unidos dio ayer un paso adelante hacia la aprobación del plan del presidente Barack Obama para sacar a la economía del país de una recesión, al votar para poner fin al debate y allanar el camino para su elección final hoy. Tras una semana de intensas discusiones, los senadores alcanzaron un acuerdo para reducir el proyecto de estímulo en aproximadamente cien mil millones de dólares y votar por 61-36 para detener el debate sobre el plan respaldado por los demócratas que intenta conseguir el presidente Obama. Un plan de estímulo de 838 mil millones equivaldría a 5.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) o más de un cuarto del monto del presupuesto federal. Eso ha levantado una fuerte oposición de los republicanos. Un sencillo comparativo Eduardo Couto Castillo / NSC Asesores Desde hace algún tiempo se empezó a mencionar que la recesión que estamos viviendo mundialmente sólo podría ser comparada con la Gran Depresión de 1929. Algunos otros hablan de que se asemeja más a la crisis bancaria de 1907, también conocida como "el pánico bancario", en donde se crea una falta de liquidez por la política restrictiva de créditos de los bancos de Nueva York, el secretario del Tesoro de ese entonces anuncia la inyección de 35 millones de dólares de los fondos federales para salvar la situación, y JP Morgan interviene para rescatar al banco Knickerbocker Trust Company, iniciador de la crisis. Independientemente de cuál sea la crisis que más se parece a la actual, existen datos y gráficos que nos pueden mostrar más fácilmente la situación que estamos viviendo y lo que podríamos esperar para el futuro. Al hacer la comparación del múltiplo precio/utilidad (P/U) del mercado estadounidense y cotejarlo con el índice Dow Jones Industrial (DJI) desde 1900 hasta 2008, se pudieron notar ciertas semejanzas en dos periodos distintos. Inhibe la LFT la generación de empleo formal: Lozano Mariana Otero-Briz La Ley Federal del Trabajo (LFT) es obsoleta e inhibe la generación de empleo formal, por lo que la actual coyuntura representa una oportunidad para emprender su modificación; sin embargo, el Ejecutivo federal no presentará una iniciativa de ley, ya que en el Congreso existen 264 pendientes de aprobación. Así lo afirmó el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, quien advirtió que la legislación laboral data de 1970, cuando la situación nacional y el contexto mundial eran totalmente distintos, por lo que a pesar de estar llena de buenos propósitos, no contiene los instrumentos necesarios para llevarlos a la práctica. En el foro "México ante la crisis: ¿Qué hacer para crecer?", el funcionario aseguró que la LFT cobija la opacidad y genera "incentivos perversos para prolongar indebidamente los juicios laborales, y también inhibe la generación de empleo formal en el actual y futuro entorno competitivo mundial. Carece México de una verdadera política industrial: Marón (Isabel Becerril) Aunque México es uno de los países más abiertos del mundo, al tener firmados 12 tratados de libre comercio con 44 naciones, carece de una verdadera política industrial y es una de las economías menos competitivas. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). reiteró la urgencia de contar con incentivos fiscales por parte del gobierno, tener acceso al crédito y ampliar los recursos que opera el Fondo Pyme, para consolidarlo como un verdadero impulsor de la actividad productiva. Dijo que México requiere de una estrategia fabril por la acelerada transformación que afecta a un número importante de sectores en todo el mundo, porque se innova en los productos y procesos, en la organización de la empresa y de las condiciones de comercialización. Pérdida generalizada de empleos en 29 estados Arturo Robles La pérdida de 128.1 mil plazas laborales que se registró en enero con relación a diciembre de 2008, abarcó a 29 de las 32 entidades federativas del país. Información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que difunde la Secretaría del Trabajo, revela que la mayor afectación con respecto al mes previo se observó en el Distrito Federal, con una reducción de 25.8 mil empleos, es decir 20 por ciento de las pérdidas totales. Además, si a esta baja se le agregan las pérdidas de los dos meses previos, el saldo arroja una caída de 77.1 mil plazas de trabajo. Tal impacto laboral no se había presentado desde 2000, según registros de la STPS, y aunque de mayo a agosto de 2003 se observó una reducción de tres meses consecutivos, el descenso fue de 10.2 mil plazas. Inicia la inflación tendencia a la baja Marcela Ojeda Castilla Las bajas en los precios del gas doméstico, en tarifas eléctricas y de algunas frutas y verduras contribuyeron a que en enero la inflación general alcanzara un punto de inflexión, para ubicarse en 0.23 por ciento, luego de seis meses consecutivos al alza. La tasa anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 6.28 por ciento, lo que se traduce en una

disminución de 0.25 puntos porcentuales con relación a diciembre de 2008. Esto confirma la proyección del Banco de México (Banxico) de que en enero la inflación iniciaría una tendencia a la baja, gracias a reducciones dentro del componente no subvacente, en particular de los precios de diversas frutas y verduras, del gas doméstico y de las tarifas de electricidad. Piden cafeticultores entrega íntegra de apoyos para producir Héctor A. Chávez Maya El Consejo Mexicano de Organizaciones de Productores de Café exigió al gobierno federal la entrega íntegra y a la brevedad posible de los recursos para la producción agropecuaria. Eleuterio González, dirigente de los cafeticultores de la Confederación Nacional Campesina (CNC), informó que más de diez agrupaciones se manifestarán hoy frente a las sedes de la secretarías de Agricultura y de Economía y sus delegaciones en los estados, para protestar por el manejo de recursos destinados al sector y por la confusión que hay en torno a las condiciones para que opere esta actividad. Advirtió que el bajo precio objetivo del maíz, frijol y trigo impide que los bancos otorguen créditos a los campesinos, lo que provocará la reducción de la producción de alimentos. Dijo que es necesaria la reestructuración del funcionamiento operativo de la Asociación Nacional de Cafetaleros (Amecafe) y que se consideren sus propuestas en el presupuesto público para el aromático de 2009. El Reforma Vende Banxico mil 60 mdd a bancos Dayna Meré y Gustavo de la RosaCiudad de México (10 febrero 2009).- El Banco de México (Banxico) vendió mil 60 millones de dólares de manera directa en el mercado cambiario, clasificadas como ventas extraordinarias, entre el 3 y el 6 de febrero, para reducir la especulación y la volatilidad en el tipo de cambio. Hasta el 6 de febrero del año en curso, las reservas internacionales se redujeron en mil 546 millones de dólares respecto al cierre de enero, para ubicarse en 82 mil 85 millones de dólares, el nivel más bajo en lo que va del año, según el estado de cuenta semanal de Banxico. Con estos resultados, respecto al cierre de 2008, las reservas fueron menores en 3 mil 356 millones de dólares. Además de las intervenciones directas del Banco central, las reservas disminuyeron por la colocación de 400 millones de dólares por medio de subastas en el mismo periodo y otras operaciones netas que sumaron 86 millones de dólares. Difiere cuenta de desempleo Arturo RiveroCiudad de México (10 febrero 2009).- Mientras la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) contabiliza la pérdida de 105 mil 15 puestos de trabajo en enero, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) calculó 128 mil 122. La diferencia son 23 mil 107 empleos eventuales del campo que el Instituto no considera en sus estadísticas por ser una muestra muy volátil. Estos 23 mil 107 trabajadores eventuales del campo forman parte de los 25 mil 111 empleos formales generados en el sector agrícola, pecuario y pesquero, según registros de la STPS. Los datos están basados en la evolución de los trabajadores registrados ante el IMSS. Destacan 'seguía' de liquidez José EseverriCiudad de México (10 febrero 2009).- Con todo y las garantías ofrecidas por la banca de desarrollo Nafin-Bancomext, el mercado de deuda de corto plazo muestra que está estrecho de liquidez, señala un reporte de Banamex. El monto en circulación total de certificados bursátiles de corto plazo o papel comercial cayó mil 376 millones de pesos en 30 días. Bajaron de 33 mil 255 millones al cierre del 2008, a 31 mil 879 al término de enero, informó el banco. Al mismo tiempo, la tasa que pagan los emisores aumenta. La sobretasa de colocación presenta una elevación de 30 puntos base en el periodo. "El monto en circulación mensual ha ido a la baja, mientras que la sobretasa de colocación promedio ponderado ha ido en aumento, por lo que permite considerar que el mercado de deuda corporativa de corto plazo aún enfrenta problemas de liquidez y que sus condiciones en el primer mes del año no variaron de forma significativa", señala el reporte. Cae colocación de deuda José Eseverri y Sandra ReyesCiudad de México (10 febrero 2009).- El monto colocado de deuda de largo plazo por las empresas en el País cayó 78 por ciento en enero. Durante enero, el monto colocado en deuda de largo plazo fue de sólo 2 mil 4 millones de pesos y casi la totalidad corresponde a una colocación de Coca Cola Femsa por 2 mil millones de pesos con vencimiento en febrero de 2010. En los últimos 4 meses de 2008 y enero de este año, el diferencial en la tasa de interés frente a la TIIE se ha disparado en 145 puntos base en promedio, ascendiendo a 252 puntos base. La volatilidad refleja la incertidumbre de los inversionistas por el entorno económico y en particular por la búsqueda de concurso mercantil de emisoras como Codusa y Comerci, el incumplimiento e pago de Vitro y ofertas de intercambio de deuda emproblemada de Cemex y General Motors, destaca un reporte de IXE Grupo Financiero. Cotiza dólar en 14.38 pesos a la venta Sandra ReyesCiudad de México (10 febrero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra incrementos luego de cuatro jornadas consecutivas de descensos en espera de plan de rescate bancario y económico en EU. La divisa estadounidense se compra en 13.93 pesos y se vende en 14.38 pesos, 6 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.23 pesos a la compra y 14.27 pesos a la venta, 12.1 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, en Monterrey, alcanza niveles de 13.90 pesos a la compra y 14.40 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.96 pesos a la compra y 14.40 pesos a la venta. Amplían mercados pérdidas Sandra ReyesCiudad de México (10 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y el peso mexicano amplían su retroceso en línea con el comportamiento negativo de los mercados globales, luego que el Tesoro estadounidense develara un plan rescate bancario. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pierde un 2.09 por ciento y se ubica en 20 mil 106.72 puntos. El volumen de operación es de 109.9 millones de acciones con un importe de 2 mil 160 millones de pesos. Mientras que el dólar se negocia en 14.36 pesos en su cotización interbancaria, luego de cuatro sesiones de ganancias impulsadas por intervenciones del banco central. En Estados Unidos, las bolsas también amplían sus pérdidas. El índice Dow Jones cae 3.36 por ciento y el Nasdag retrocede 2.82 por ciento. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69098.htmlUrge a bajar tasas de interés y comisiones Romina Román Pineda Luis Pineda, presidente de la Asociación Española de Usuarios de Servicios Bancarios (Ausbanc), calificó a la banca mexicana como cara y poco competitiva. Ante ello, dijo, es necesario que las instituciones financieras bajen sus comisiones y sean más eficientes. Incluso, las autoridades deberían aplicar un tope a las tasas de interés ante la negativa de los intermediarios de reducir sus costos. " A veces, imponer límites a las tasas podría resultar conveniente, aunque no es una medida buena", estableció. En entrevista, el encargado del organismo con sede en España, dijo que se requieren acciones enérgicas para que las instituciones ofrezcan un mejor servicio. Pineda adelantó que el Ausbanc llegará a México. En naciones europeas y América Latina, la Ausbanc brinda

asesoría a clientes, proporciona información y es crítico de los bancos.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69096.htmlPrevén estancamiento de las manufacturas Manuel Lombera La industria manufacturera del país no crecerá este año, informó Laura Barrera, directora de Expo Manufactura. El sector más afectado será el automotriz, que redujo 2.4% sus exportaciones a Estados Unidos el año pasado, según la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz. "Tenemos el compromiso de apoyar a nuestros expositores a generar posibilidades de negocio. En otro momento diría a generar negocio", dijo Laura Barrera, al hacer referencia a las expectativas de Expo Manufactura, que se celebrará en Monterrey la próxima semana. A pesar de la caída en las exportaciones automotrices, este sector apoya al mercado interno, pues a partir del alza en el tipo de cambio ya registra sustitución de importaciones, destacó en entrevista Laura Barrera.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69085.htmlMéxico, lejos del número de empleos que necesita: Lozano Angelina Mejía y Ricardo Gómez El secretario del Trabajo, Javier Lozano, reconoció que desafortunadamente México está muy lejos de tener el número y la calidad de empleos que necesita. "Soy el primero en reconocer que lo que tenemos en el sector laboral del país no es ni satisfactorio ni suficiente", señaló. Ante esto, indicó, es necesaria una reforma a la Ley Federal de Trabajo, pues la actual data de 1970 y muy poco incentiva la generación de empleos. Al participar en el foro México ante la crisis: ¿Qué hacer para crecer?, Lozano señaló ante legisladores que ya no es necesario que el ejecutivo presente otra iniciativa, pues ya tienen en sus manos 264 propuestas, las cuales hay que analizar. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69088.htmlContinúan los despidos en firmas globales TOKIO.&mdash: Nissan recortará 20 mil empleos, 8,5% de su fuerza laboral global, para enfrentar lo que el tercer fabricante más grande de autos de Japón espera será su primer pérdida anual en nueve años. Nissan espera una pérdida neta de 2 mil 900 millones de dólares para su año fiscal que termina en marzo. En México, la filial de Nissan informó que desconoce el impacto que tendrá esta medida. Volkswagen de México y su sindicato lograron un acuerdo para dar empleo temporal a la mitad de los obreros que perdieron su trabajo el 31 de enero por la reducción a un turno de la producción de los modelos Beetle y Jetta. General Motors informó que está en conversaciones con su antiqua subsidiaria Delphi para hacerse con el control de parte de sus operaciones, informó el periódico The Wall Street Journal, que refirió que General Motors estaría interesado en la operación porque le permitiría acceder a más ayudas públicas. La firma ya ha obtenido 13 mil 400 mdd en préstamos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69090.htmlEn enero, la inflación más baja Ixel Yutzil González La inflación de enero dio la primera señal de lo que podría ser una tendencia a la baja de los precios en México. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), las cotizaciones de algunos productos agrícolas, cuya volatilidad es muy elevada, y de bienes administrados por el sector público, como la luz y el gas LP, contribuyeron a que la inflación registrara en el primer mes de 2009 una tasa de 0.23%, su valor mínimo en cuatro años para un mes similar. Con ello, en enero la medición anual descendió a 6.28%, desde la tasa de 6.53% de diciembre. Sin embargo, la depreciación del peso frente al dólar presionó las cotizaciones de algunas mercancías, con lo que el indicador subyacente aumentó en enero. Así, en enero el subíndice que mide la variación de las mercancías repuntó 6.80% a tasa anual (6.45% previo), debido a alzas en los precios de los cigarrillos, la leche pasteurizada y fresca, y de los jugos o néctares envasados. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69094.htmlApuestan a la creación de trabajo temporal Julián Sánchez El gobierno y los sectores de la producción hacen diferentes esfuerzos para contrarrestar la caída del empleo, por lo que la actual administración, a través del programa de Empleo Temporal, canalizó más de 2 mil millones de pesos para apoyar a 250 mil personas, informó la Secretaría del Trabajo (STPS). Precisó que en lo que va del año se tienen registrados 161 mil solicitantes de empleo y 196 mil vacantes en las ofertas de los programas que tiene el organismo, con un salario promedio de 4 mil 500 pesos al mes. Precisó que la tasa de desocupación en el último año pasó de 3.40% a 4.32%, respecto a la Población Económicamente Activa. En tanto que el salario real pasó de 47.47 pesos diarios, en diciembre de 2007, a 36.06 pesos en el mismo mes de 2008.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69092.htmlMás acciones contra la crisis Sergio Javier Jiménez El presidente Felipe Calderón anunció, ante la magnitud de la crisis financiera mundial que impacta a México, el envío de dos iniciativas de reforma a la Ley del IMSS y la Ley del Infonavit, con el objetivo de que los trabajadores que sean despedidos puedan retirar una mayor cantidad de recursos de su cuenta individual; sigan contando con Seguro Social por seis meses, y que trabajadores jóvenes tengan acceso a un crédito de vivienda. El mandatario convocó de última hora a los medios para dar un mensaje en el que aseguró que México cuenta con una economía sólida gracias a su disciplina financiera. Sin embargo, las iniciativas presentadas responden a los efectos que tendrá la crisis en México. Con las reformas que enviará al Congreso de la Unión se busca flexibilizar las actuales normas para que los trabajadores tomen dinero de sus cuentas individuales de ahorro para el retiro; preserven sus derechos a la seguridad social; trasladen recursos de vivienda a la cuenta de ahorro para el retiro &mdash:a fin de contar con mayor cantidad de dinero a retirar&mdash:, y se incrementen las cuotas del gobierno al Seguro Social. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69105.htmlPresiona a bonos salida de inversión extranjera Ricardo Jiménez El mercado de bonos de largo plazo nacional se encuentra presionado, toda vez que en los últimos 15 días registró un incremento de 0.66 puntos porcentuales, debido a la salida de inversionistas extranjeros tras la mayor aversión al riesgo en los mercados emergentes. En ese sentido, el bono a plazo de 10 años alcanza una tasa nominal de 7.99%, lo que comparado con las cotizaciones de la semana pasada (7.76%) representa un avance de 23 centésimas de punto, mientras la emisión a plazo de 20 años llega a niveles de 8.29%, es decir, 0.44 puntos porcentuales por arriba de las cotizaciones del cierre de enero. La tendencia ascendente de las tasas de interés de largo plazo también se explica por la fuerte volatilidad que presentó en los últimos días el peso mexicano, por lo que generó inquietud entre los inversionistas extranjeros, tomando la decisión de mejor buscar una mejor alternativa de inversión es caso de los bonos largos de Estados Unidos.El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/10/peso-bmv-caen-tras-divulgacion-plan-rescate-bancarioeuPeso y BMV caen tras divulgación del plan de rescate bancario de EUBy Cluna La Bolsa y el peso mexicanos

ampliaban su retroceso el martes al ritmo del comportamiento negativo de los mercados globales, luego de que el

Tesoro estadounidense develara un plan de rescate bancario. La divisa local en su valor referencial a 48 horas

retrocedía 1.14% a 14.3580/14.3600 pesos por dólar, luego de cuatro sesiones de ganancias impulsadas por intervenciones del banco central. Por su parte, el índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, caía 1.01% a 20,330.17 unidades. El Tesoro estadounidense presentó el martes un plan de rescate financiero que comenzará con 500,000 millones de dólares para comprar activos tóxicos de los bancos y respaldará nuevos préstamos por 1 billón de dólares mediante la ampliación de un programa de la Reserva Federal. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/02/10/empresas-mexicanas-dejan-recurrir-credito-bancarioBanca, poco útil para las empresas By rdelgado En el último trimestre del 2008 disminuyó el número de empresas que utilizaron algún crédito bancario como fuente de financiamiento, luego de que la tendencia se había mantenido al alza en los meses previos. De acuerdo con la encuesta trimestral que realiza el Banco de México (Banxico) sobre el financiamiento concedido a las empresas del sector privado, en el lapso octubre-diciembre del 2008 los proveedores se mantuvieron como la principal fuente de financiamiento para este sector. Le siguieron los bancos comerciales, otras empresas del grupo corporativo, oficina matriz, bancos extranjeros, banca de desarrollo y otros pasivos. Asimismo, en el periodo de referencia 28.6% de las empresas encuestadas manifestó que obtuvo algún tipo de crédito bancario, porcentaje menor al 30.2% del tercer trimestre del 2008 y de 29.2% del segundo trimestre de ese mismo año. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/02/10/dolar-se-deprecia-057Se deprecia el peso frente al dólar 0.57%By rdelgado El peso mexicano perdía el martes 0.57%, luego de que Fitch Ratings dijera que sigue de cerca las intervenciones en el mercado cambiario de México para decidir si baja las calificaciones de deuda del país. La divisa local en su valor referencial a 48 horas perdía 8.20 centavos a 14.2680/14.2790 pesos por dólar luego de cuatro sesiones de ganancias, tras intervenciones directas del banco central en el mercado. "Estaremos atentos al tamaño de las intervenciones cambiarias, a las intenciones de esas intervenciones y a la frecuencia de esas intervenciones a (la hora) de evaluar si tomaremos o no alguna acción sobre la calificación de México", dijo a Reuters la directoria senior de Fitch, Shelly Shetty. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/10/anuncia-tesoro-plan-estabilidad-financieraAnuncia Tesoro "Plan de Estabilidad Financiera" By rdelgado El Tesoro estadounidense anunció un nuevo plan de rescate financiero que comenzará con 500,000 millones de dólares para comprar activos tóxicos de los bancos y respaldará nuevos préstamos por 1 billón de dólares mediante la ampliación de un programa de la Reserva Federal. El rebautizado "Plan de Estabilidad Financiera", anunciado por el secretario del Tesoro Timothy Geithner, dedicará 50,000 millones de dólares en fondos de rescate para intentar detener las ejecuciones hipotecarias y suavizar el impacto de la profundización de la crisis inmobiliaria. El Tesoro dijo que se creará un fondo de inversión público-privado, alimentado con dinero del gobierno, para apalancar el capital privado, de manera que los activos tóxicos puedan ser absorbidos del sistema bancario. El objetivo es lograr que los bancos vuelvan a dar créditos. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/02/09/bm-propone-%E2%80%9Cplan-marshall%E2%80%9D-globalBM propone un "Plan Marshall" globalBy fnazifh Washington.- El economista en jefe del Banco Mundial, Justin Yifu Lin, propuso el lunes la puesta en práctica de un "plan Marshall" mundial para hacer frente a la crisis, que permitiría a los países que no tienen los medios relanzar su economía. "Se precisa que tengamos más imaginación. Y me gustaría proponer un plan mundial en el espíritu del plan Marshall", afirmó Lin, en referencia a la iniciativa estadounidense que permitió relanzar las economías europeas arruinadas tras la Segunda Guerra Mundial. "Propongo que los países con ingresos elevados, liderados por EU y los países ricos en reservas como China y los países exportadores de petróleo, reúnan 2 billones de dólares en los próximos cinco años, es decir alrededor de 1% del Producto Interno Bruto de los países ricos, para ayudar a los países pobres a participar del plan de relanzamiento presupuestario a nivel mundial", precisó durante una conferencia de prensa en Washington. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/09/finaliza-ganancias-mezclamexicanaFinaliza con ganancias la mezcla mexicana By rdelgado El crudo mexicano de exportación inició la semana con una ganancia de 18 centavos respecto a la jornada del viernes anterior, al venderse en 39.37 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica reportó resultados mixtos en los crudos de referencia, ante la expectativa de aprobación al paquete de estímulo económico del presidente estadounidense, Barack Obama, y la intención de la OPEP de reducir de nuevo su producción ante la caída de los precios del petróleo. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/02/09/retrocede-precio-petroleoRetrocede el precio del petróleo By rdelgado Los precios del petróleo terminaron bajo los 40 dólares en Nueva York y en leve baja en Londres, en un mercado afectado por la demx), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en marzo cerró en 39.56 dólares, con una baja de 61 centavos en relación al cierre del viernes. En Londres, el barril de Brent con igual vencimiento descendió 19 centavos, a 46.02 dólares. "Los precios pasaron a la baja al final de la sesión. Se mantienen los temores sobre la demanda mundial, y el plan de reactivación estadounidense están retrasado", observó Bart Melek, de BMO Capital Market, El presidente Barack Obama llamó este lunes al Congreso a aprobar "inmediatamente" el plan de reactivación actualmente a consideración del Senado. advirtiendo del riesgo de un "desastre" económico mayor si Washington mantiene su "parálisis". La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/02/10/index.php?section=economia&article=017n1ecoCede la inflación en enero, los precios se elevaron 0.23%; alza anual de 6.28 Juan Antonio Zúñiga Los precios al consumidor crecieron en promedio 0.23 por ciento durante enero, la menor elevación observada para un primer mes de año desde 2005, informó el Banco de México (BdeM). La menor carestía se debió a la reducción en el precio de " diversas frutas y verduras, del gas doméstico y de las tarifas de electricidad". Con este incremento, la inflación general al consumidor fue de 6.28 por ciento entre enero del año pasado y el mismo mes de 2009, en comparación con el aumento anual de precios en diciembre anterior, el cual fue de 6.53 por ciento. El alza de precios, sin embargo, afecta principalmente a la población de menores ingresos. El informe del banco central apunta que los artículos de la canasta básica de consumo tuvieron un incremento mensual de 0.43 por ciento en promedio durante enero, con lo que su encarecimiento anual llegó a 8.32 por ciento. http://www.jornada.unam.mx/2009/02/10/index.php?section=economia&article=019n1ecoIP: no fluyen recursos prometidos, a un mes de firmarse el plan anticrisisEricka Duarte A un mes de suscribirse el Acuerdo nacional en favor

de la economía y el empleo los recursos no fluyen, mientras el escenario económico y el desempleo no deja de empeorar, indicó el sector privado. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que no se actúa acorde con la magnitud de la crisis y de la franca recesión de la economía. Pareciera que la burocracia es el arte de hacer imposible lo posible", aseveró. El dirigente empresarial subrayó que el escenario económico "no ha dejado de empeorar" y las estimaciones sobre el producto interno bruto (PIB) para este año pasaron de cero a casi -1.5 por ciento en sólo un mes. "La pregunta es: ¿estamos haciendo lo suficiente?, pues se confirma una tendencia de franca recesión para este año. La respuesta es no", dijo en su mensaje semanal.